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Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
Stadtratsfraktion Nüm~ 

Rathausplatz 2 ~ 1&1. 'I V 
90403 Nümberg 

Tel; {0911) 231-5091 
Fax: (0911} 231-2930 
gruene@stadt.nuemberg.de 

Bus: Linie 36, 46, 47 (Rathaus) 
U-Bahn: Linie 1 (Lorenzkirche) 

Nilmberg, 10.06.2015 

mit der (voraussichtlich) neuen Tarifstruktur im Bereich des ÖPNV ab dem 1. Januar 
2016 bietet sich für die Bürgerinnen und Bürger eine auch finanziell deutlich attraktivere 
Möglichkeit, in der Stadt schnell und umweltfreundlich unterwegs zu sein. 
Neben der Nutzung des ÖPNV ist das Fahrrad eine weitere, wichtige Säule im gesamten 
Netz des öffentlichen Personennahverkehrs. Hier hat die Kommune mit der zur 
Verfügungstellung einer großen Zahl von öffentlichen Plätzen die Möglichkeit geschaf
fen. per Fahrrad innerstädtische Strecken mit einem kostengünstigen Verkehrsmittel 
zurückzulegen. 

Das in NOrnberg zum Einsatz kommende "Noris~Bike"-Verleihsystem der Firma Nextbike 
stellt dabei eine sinnvolle und gute Infrastruktur bereit. Als Pionier hat die Firma Nextbike 
hier gute Arbeit geleistet. An inzwischen mehr als 70 Verleihstationen können über aoo 
Fahrräder ausgeliehen und genutzt werden. ln Verbindung mit einem VAG-Abonnement 
wird das Angebot dabei noch attraktiver. 

Dennoch läuft das Nürnberger System, nach Aussagen der Firma Nextbike im Aus
schuss für Verkehr, weiterhin defizitär und wird von anderen Nextbike-Städten, deren 
Systeme einträglicher laufen. finanziell aufgefangen. 

Für unsere Fraktion ist hier die Hereinnahme von so genannten Pedelecs in das 
Verleihportfolio eine gute Möglichkeit, das Fahrradverleihsystem nach attraktiver zu ge
stalten, denn so könnten auch deutlich weitere Strecken mit dem Fahrrad schnell und 
bequem zurückgelegt werden. Wir sind davon überzeugt, dass sich die Verleihsituation 
dadurch zusätzlich beleben lassen würde, auch wenn die Verleihgebühren für Pedelecs 
sicher etwas angehoben werden müssten. 

Nachdem der Vertrag mit Nextbike kommendes Jahr auslaufen wird, ist es an der Zeit, in 
den kommunalen Gremien .über die Zukunft des Fahrradverleihsystems zu diskutieren. 
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Dabei muss zwingend auch über die Attraktivierung des vorhandenen Angebotes nach
gedacht werden. 

Wir stellen aus o.g. Gründen folgenden Antrag: 

Die Verwaltung berichtet über die Pläne, wie nach Auslaufen des Vertrages mit der Fir
ma Nextbike weiter verfahren werden soll und zeigt: 

1. Gibt es Überlegungen, das Verleihsystem neu auszuschreiben? 
2. Ist/wäre Nextbike bereit, sein Verleihgeschäft im spürbaren Umfang um den Be

reich Pedelecs zu . erweitern oder einen Partner mit ins Boot zu holen, der 
Pedelecs in das vorhandene Nextbike-System integriert? 

3. Gibt es Anbieter, die in der Lage wären, das Angebot der Firma Nextbike um den 
Bereich Pedelecs zu erweitern? 

Mit freundlichen Grüßen 

Achim Mletzko 
Fraktionsvorsitzender 
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